

— en cada flor su eterna remembranza, — y en cada reja, tu ilusión bendita, — por que ella estará allí, ¿la ves? te aguarda... — No se apartó de tí, quiso la suerte — llevarla al cielo, su segunda patria, — eran tantas sus célicas virtudes, — que la tierra no pudo soportarlas. — Ven, unidos los dos, vamos al templo, que el nombre lleva de tu prenda amada, y ante la Virgen, que veló tu cuna, — verás cuánto consuelo dan las lágrimas, — que las plegarias del dolor, parecen — más hermosas, más grandes y más santas!!

— **Laboratorio municipal.** — Está reconocida la necesidad de su implantación para que sean analizados en él ciertos artículos de consumo que son propensos a sufrir adulteración, con grave perjuicio para la salud pública. El Ayuntamiento ha reconocido su conveniencia. ¿Por qué no se establecen, pues? Los vendedores de buena fé lo agradecerían, y el vecindario estaría más tranquilo sobre el particular, puesto que se le ofrecería una garantía de que no se le daba una cosa por otra.

— **General.** — Anteayer en el tren correo pasó por Córdoba con dirección á Cádiz el Capitán general de ejército señor don Arsenio Martínez Campos.

— **Acopios.** — Se ha señalado el día 12 de Abril para la subasta de los acopios para conservación de la carretera de Madrid á Cádiz, provincia de Córdoba, durante el actual ejercicio económico, por el presupuesto de 15.488 pesetas y 20 céntimos; de Jaén á Córdoba, por el de 11.894'68; de la Cuesta del Espino á Málaga, por 41.034'30; y de Córdoba á Almadén, por el de 28.330'48. El acto se verificará á la una de la tarde de referido día, ante la Dirección general de obras públicas en el Ministerio de Fomento, y en el Gobierno civil de esta provincia.

— **El Peral.** — Se asegura que en esta semana se llevarán á cabo nuevas pruebas del submarino, y á esto parece obedecer la llegada á Cádiz de varios periodistas y otras personas importantes de la corte, que han pasado estas días por Córdoba. Procuraremos tener al corriente á nuestros lectores de lo que haya de cierto en el particular.

— **Subasta.** — El 4 de Marzo se subasta en el juzgado municipal de la Carlota una suerte de tierra calma del cortijo de Don Lucas, término de La Victoria, por el tipo de 750 pesetas.

— **Efemérides.** — Hoy. — 1779. — Fallecimiento del célebre marino Cook. — 1803. — Establecimiento de la Escuela de Artes y Oficios en Compiegne. — 1847. — Creación de la Real Academia de Ciencias de Madrid.

— **En la milicia.** — Ha sido destinado á la zona de esta capital, el Coronel de infantería señor don Sixto Machado; á situación de reemplazo en Córdoba, los capitanes del arma de Caballería señor don Ciriano Cascajo Ortiz y don Jesús de Castro Serón; al regimiento de cazadores de Villarrobledo, el teniente don Antonio Vinageras Martín y el capellán castrense don Ezequiel Díaz Sanchez.

— **Bibliografía.** — Procedente de la Biblioteca del Siglo XIX, en Barcelona, hemos recibido un tomo compuesto de 188 páginas en 8.º, titulado "Cristóbal Colón," ó sea un detallado compendio de la historia del ilustre descubridor del Nuevo Mundo. La obra á que nos referimos, como todas las que publica la Biblioteca referida, se recomienda, no solo por la economía del precio de su adquisición, 50 céntimos en toda España, sino por tratarse, de uno de los hechos más importantes de la historia.

— **Desertor.** — En telegrama recibido en este Gobierno civil se interesa la busca y captura del soldado desertor de Infantería de Marina Florencio Constantino Corral.

— **Nombramiento.** — Por la dirección general del ramo se ha concedido el de celador de Telégrafos con el sueldo anual de 750 pesetas á don Juan Muñoz Adame, destinado á la Sección de Córdoba.

— **Reunión.** Para esta noche á las siete están convocados por el director del DIARIO, y á petición del de nuestro estimado colega La *Carta*, los representantes de la prensa diaria de Córdoba, para tratar de un asunto que afecta á la misma y que tuvo lugar una de estas noches en el Gran Teatro.

— **Escritura pública.** — Ya se ha firmado la de arrendamiento de la magnífica casa construida en la calle del Gran Capitán por el señor Gómez de Valle, que será pronto la residencia del Ateneo.

— **Liquidaciones.** — Se ha acordado por la Junta respectiva formar las de lo que por concepto de primera enseñanza resulta que adeuda cada pueblo de esta provincia hasta primero de Julio de 1889.

— **Instrucción pública.** — El Consejo del ramo, en sesión del 6 del corriente, ha propuesto que se dicte una disposición general sobre los derechos de exámenes que deberán satisfacer los alumnos de Escuelas normales.

— **Subinspector.** — Lo ha sido nombrado del Banco Vitalicio de Cataluña en esta provincia, nuestro estimado amigo señor don Abdón Usano y Rejas, conocido procurador de este colegio.

— **Relación.** — En el número 46 del periódico oficial de esta provincia se publica la de los deudores por plazos de fincas del Estado que vencen en Marzo próximo.

— **Para estadística.** — Por el ministerio de la Gobernación se reclama á los señores Gobernadores civiles un estado de las Sociedades literarias, Círculos de Recreo y de Obreros ó protectores de estos que existan en cada provincia.

— **Edicto.** — Por uno del juzgado de la izquierda de Córdoba se llama á Manuel Cordero, conocido por "Morcilla," para declarar en causa contra Felipe Mora y otros, por robo de caballerías.

— **Gastos.** — Para los de corrección pública, que este mes pesan sobre el presupuesto de la provincia, se consiguan 1.676 pesetas.

— **Precio medio.** — El que tuvo en esta provincia la carne el mes anterior fué el siguiente: kilogramo de carnero 1 peseta; de vaca 1 y 20 céntimos, y de tocino 1 y 85.

— **Sucesos locales.** — La guardia municipal ha intervenido en los siguientes asuntos, que constituyen la crónica escandalosa correspondiente á los dos últimos días. — Una bronca entre dos mugeres en la plazuela de la Alhóndiga. — Decomiso de tres vejigas con seis kilos de aceite que un hombre trató de introducir por la puerta de Plasencia. — Gritos, palabras ofensivas, navajas y demás, en un establecimiento de bebidas de la calle de Gutiérrez de los Ríos. — Desbordamiento del contenido de un sumidero, en las Costanillas. — Detención de un jumero en la calle de San Pablo. — Auxilio prestado á un joven herido por otro, con una piedra, en la plaza Mayor. — Y por último el decomiso de una *Dama Juana* llena de aguardiente, que por el económico procedimiento del matute trataban de introducir por la Torre de la Malmuerta.

— **Nuevo reglamento.** — Hemos recibido el de la "Asociación Cívico-Militar," formada exclusivamente de sargentos de todas las procedencias, incluso los de activo y sus asimilados. Su objeto es el socorro mútuo entre los asociados, facilitar recursos para los traslados que tengan necesidad de hacer dentro de la Península á las islas adyacentes, y socorrer á las familias ó legítimos herederos de los socios que fallezcan. El indicado reglamento lo recibirán, previo abono de 25 céntimos de pesetas, los que lo pidan al domicilio social, calle de Toledo, número 83, piso segundo, Madrid.

— **Pensamiento.** — Solo es digno de tener enemigos el que rechaza los servicios y la desinteresada lealtad de aquellos que le brindan con su amistad.

— **Sección minera.** — Del 21 al 29 de Marzo se demarcarán tres minas de plomo del término de Fuente Ovejuna, y son "Enero 3.º," "Piconcillo," y "Virgen de Linarejos."

— **Cantar.** — No podía conocerse cuando te encontré de máscara. — Más luego vi que eras tú, — porque tu mano temblaba.

— **Bautizo.** — En la noche del sábado último tuvo lugar en la iglesia del Salvador el bautizo de un niño, hijo de don Rafael M.º Peñuela y doña Dolores Guerra, hermana del espada *Guerrita*. Fueron padrinos don Antonio Bejarano y doña Francisca Carrasco, padres del diestro *Torerito*, administrando el Sacramento el ilustrado sacerdote señor don Emilio Peñuela, presidente del Seminario de San Pelagio. Al recién nacido se le puso el nombre de Emilio.

— **Robo.** — La noche del 19 del actual se cometió un robo de importancia en la casa comercio del vecino de Adamúz don Daniel Aparicio, consistente en los efectos que á continuación se detallan. Cinco cajas de pañuelos, una caja con doce velos y una mantilla, dos piezas de merino, una docena de pañuelos, una escopeta, veintinueve pañuelos de merino negro, otros seis pañuelos de merino y lana. Además se notó la falta de 16 pesetas en calderilla, un par de zarcillos de oro y unos aretes del mismo metal. El sargento segundo comandante del puesto de la guardia civil José Roca Agustín, comenzó en unión de la fuerza á sus órdenes á practicar las diligencias convenientes, recayendo sospechas en un vendedor ambulante que en compañía de una muger estuvo algún tiempo en aquel pueblo, procedente de Montoro, en cuya cárcel había estado preso, como com-

plicado en un robo análogo que se efectuó en Villa del Río hace poco tiempo. Posteriormente tuvo noticias aquella fuerza de que en las inmediaciones de la huerta del Brillante, de aquel término, se hallaban cinco individuos desconocidos que llevaban según manifestación de varias personas, algunos de los efectos robados, entre ellos la escopeta; que preguntaron por el camino de Córdoba, y por él marcharon en dirección á la misma llegando á Alcolea, en donde se proveyeron de comestibles, dirigiéndose á esta capital á pie dos de ellos y los otros tres en el tren mixto. Se siguen practicando diligencias para averiguar si los expresados individuos se encuentran en esta población.

— **Extracto.** — El sábado publicó el periódico oficial de esta provincia los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Montoro durante el mes de Diciembre último.

— **Auxiliar.** — El Rectorado de la Universidad del distrito ha remitido al Instituto de Cibra todos los documentos de los seis aspirantes á la plaza de auxiliar supernumerario de la sección de Letras, con destino al mismo establecimiento, á fin de que el Claustro de señores Catedráticos formule la respectiva propuesta. Los aspirantes son don José Estrada Prieto, don Francisco Prieto Vilaplana, don José J. Galván de Herrera, don Baldomero Díez Lozano, don Mariano Aniceto Alvarez y don Manuel Muruve Saldaña.

— **Maestro.** — No habiendo tomado posesión el nombrado por concurso para la escuela de Doña Mencía, se proveerá por oposición.

— **Obligaciones.** — Para las de primera enseñanza deben consignarse en el presupuesto de Rute 13.781 pesetas; en el de San Sebastián de los Ballesteros 2.410; en el de Villaharta 2.148, y en el de Villanueva de Córdoba 10.832.

— **Presupuesto.** — El proyecto del adicional de Encinas Reales se halla á la vista hasta el 4 de Marzo.

— **Convocatoria.** — El juzgado de La Rambla llama á los que se crean con derecho á oponerse á la liberación de cuatro hipotecas que afectan á la hacienda de olivar de San Antonio, en los términos de Santaella y La Carlota.

— **Nuevo mercado.** — La adjudicación del suministro del material de hierro necesario para la terminación del nuevo mercado de Cibra, cuya licitación tuvo lugar el día 13 del corriente, quedó hecha á favor de don Tomás Guerrero, por el tipo de subasta.

— **Riña.** — En las afueras del Carpio tuvieron una cuestión dos individuos de aquella vecindad el domingo último, siendo tan fuertes los garrotazos que mutuamente se dieron, que ambos resultaron heridos en la cabeza, uno de ellos de gravedad, no pudiendo ser trasladados á la cárcel por esta causa.

— **Presupuesto.** — El de las obras de reforma y terminación de una parte del edificio destinado á Hospital municipal de Villanueva de Córdoba, cuya subasta tendrá lugar ante aquel Ayuntamiento el día 20 del mes próximo, asciende á 34.417 pesetas y 26 céntimos. El pliego de condiciones se halla en aquella secretaría, para que puedan enterarse los que quieran interesarse en la licitación.

— **Plazas.** — Están vacantes las de recaudadores de los partidos de Cádiz, Arcos, Grazalema, Medina y Olvera.

— **Diputación.** — La de Cádiz ha aprobado consignar en su presupuesto 60.000 pesetas para los festejos que allí han de celebrarse con motivo de las pruebas del submarino.

— **Adelante.** — En Palencia se ha celebrado la subasta para contratar el servicio de alumbrado público por el sistema de la luz eléctrica, habiéndose adjudicado provisionalmente á los señores don Juan González y don Anacleto Simón, en la cantidad de cuatro céntimos de peseta por hora y luz.

— **Licitaciones.** — El 10 de Marzo se subastan en el Arsenal de la Carraca el hierro para un bote, por el tipo de 1341 pesetas y 70 céntimos; materiales para el crucero "Castilla," por el de 249 y 66, y efectos para el "Nueva España," por el de 1093 y 25.

— **Lo que anda.** — Se ha desarrollado "el trancazo," de tal manera en Ubeda, que se hacía subir á cuatro mil el número de los invadidos. Mal está la salud pública en la provincia de Jaén.

— **Desengaños.** — Dice un colega madrileño que la política no ofrece interés. Y otro añade que lo que ocurre es que la política empieza á no interesar á nadie. Y ese síntoma es mejor.

— **Tenor andaluz.** — Es un hecho que don Fernando Valero cantará durante la temporada próxima en el teatro de San Fernando de Sevilla.

— **Audacia.** — Según un telegrama de Granada; anteayer trataron de robar la Delegación de Hacienda de aquella provincia ocho hombres armados, encerrando á los porteros y sorprendiendo al Delegado y al administrador de propiedades, aunque afortunadamente no lograron su objeto por haberse fugado al oír un ruido.

— **Vacantes.** — Lo están los cargos de secretario, oficial primero y archivero del Ayuntamiento de San Roque, dotados respectivamente con 996, 500 y 388 pesetas.

— **Desertor.** — Según comunicación recibida en el Gobierno civil de esta provincia, se ha presentado al Alcalde de Iznajar el confinado del penal de Valladolid, José Llamas Doncel, que aquella autoridad ha puesto á disposición de las que lo tenían reclamado por desertión de dicho establecimiento.

— **Villa del Río.** — 20 de Febrero.

— "Ha terminado la recolección de aceituna, la que se ha hecho en las mejores condiciones, puesto que la sequía ha favorecido estas operaciones; pero á pesar de ello la cosecha ha resultado menos que mediana y el rendimiento también escaso. Las siembras han estado amenazadas á perderse; gracias á las pequeñas rociadas se han ido sosteniendo, y las últimas lluvias de Carnaval han mejorado su aspecto, y al menos tienen vida hasta últimos de Marzo, y durante este período la Providencia nos favorecerá con la benéfica lluvia. Como todo, han pasado las fiestas de Carnaval, y lo único que ha llamado la atención ha sido la compará de esa capital, titulada *La Tuna Cordobesa*, que procedente de Andújar sorprendió el último día á esta población, pues nunca hemos visto una tan numerosa, y tanto la sección vocal como la instrumental dieron pruebas con su afinación y buen gusto de ser aficionados muy aventajados, pues ejecutaron el precioso pasacalle, la linda jota y la habanera, obras del maestro don Eduardo Lucena, como lo hubieran hecho profesores consumados. Por la noche fueron invitados para dar un concierto en el círculo de la Estrella, donde ejecutaron diferentes piezas, quedando toda la sociedad complacida de la exquisita amabilidad de los jóvenes que componían la comparación." — *Corresponsal.*

— **En la calle.** — Adios, hombre; cuánto tiempo hace que no nos vemos! — Sí, muchísimo, y tanto, que la última vez que nos vimos tenías aún el pelo blanco.

Quando desciende la temperatura atmosférica, y las hojas de los árboles se secan y caen, es necesario cuidar de un modo especial las naturalezas débiles y enfermas, y en este caso nada mejor que el uso del Jarabe de Hipofosfitos de Climent.

— **Para restaurar el cabello.** — Frótese la piel del cráneo con un cepillo un poco duro hasta que se ponga encarnada por la fricción y aplíquese luego el Tónico Oriental con las manos hasta producir su absorción. Repítase esto dos veces á la semana. Al cabo de dos á tres meses el nuevo nacimiento del pelo será visible, si las raíces no estuviesen muertas. Para extirpar la caspa. — Empácese toda la cabeza con el Tónico y estréguese hasta formar una espuma blanca como jabón. Repítase esto durante 6 ú 8 días, y después útese diariamente una pequeña cantidad de Tónico Oriental. Esto es suficiente. Aunque sencillas, si se observan fielmente estas instrucciones, se obtendrá una espléndida cabellera, logrando extirpar toda caspa y demás afecciones del cráneo.

— Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y compañía, Plaza Moncada, Barcelona.

— **Todos los niños deben ser tratados con la "Emulsión Scott," para ayudarles en su desarrollo**

(Desconfiar de las imitaciones)
Cartagena 7 junio 1887.

He empleado la "Emulsión Scott," en varios niños con síntomas marcadísimos de escrofulismo, en los de temperamento linfático y en todos aquellos casos en que se hallaba empobrecido el organismo, obteniendo pronto y felices resultados; tomando el medicamento sin que les promoviera ni náuseas, ni vómitos ni diarreas como frecuentemente sucede con el aceite simple, facilitándoles las digestiones. Dr. Francisco Lopez Aycardo.

Con ningún ferruginoso se obtienen los seguros y positivos resultados que con las *Pildoras Restauradoras Formiguera* en la curación de las enfermedades que dependen de la pobreza de la sangre.

— **Boletín religioso.**

— **SANTO DE HOY.** — San Matías, apóstol y San Cesáreo, obispo y confesor. — Mañans: San Alejandro, obispo y confesor.

— **JUBILEO CIRCULAR.** — Hoy en la Iglesia del convento de Religiosas de Santa Ana, por la Excmo. Sra. Condesa Viuda de Cañete de las Torres, en sufragio de sus hijos don José y doña Amalia Zapata y Torrealba.

— Por concesión especial de Nuestro Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo estará expuesta S. D. M. en la Real Iglesia de San Pablo, los días 25, 26 y 27 en sufragio de las almas de la señora doña Paz de la Torre y su hijo don Juan Ollala de la Torre. Nuestro Excmo. Prelado concede 40 días de indulgencia á todos los fieles que por espacio de un cuarto de hora velen ante Jesús Sacramentado, y otras 40 por cada misa ó parte de rosario que apliquen en sufragio de las referidas almas. Sus hijos don Manuel y doña Dolores Casasola suplican á sus amigos los encomienden á Dios en sus oraciones.

— En todas las Iglesias parroquiales, en sus auxiliares, en el Santuario de Ntra. Sra. de la Fuensanta y en la ermita de la Candelaria, se verificarán los Ejercicios de Cuaresma, á las oraciones.

— Hasta el Jueves 27 habrá exposición Solemne del Santísimo Sacramento en la Iglesia del Monasterio de Santa Marta de esta ciudad: por las tardes habrá rosario con letanía cantada, y después de la reserva se cantará un responso todos los días en sufragio del alma del señor don Tomás Conde y Luque, por quien se celebran estos cultos.

Gregorio XIII concede á todas las personas que habiendo confesado y comulgado visitasen la Iglesia del Monasterio de Santa Marta de esta ciudad el día de San Matías, desde las primeras vísperas, hasta el día siguiente á la puesta del sol, rezando lo que fuere su devoción, rogando á Dios por el alma del señor Emperador Carlos V, ganen indulgencia, y remisión de todos sus pecados, per modum Jubilei. Esta indulgencia se gana tantas veces, cuantas se hiciera dicha diligencia: puede aplicarse por un alma del Purgatorio cada vez.

— Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Encarnación, en su iglesia.

Los Señores Sacerdotes que gusten celebrar el santo sacrificio de la Misa en sufragio del alma de la señora doña Manuela Muñoz Andrade de la Barrera, en la iglesia de Santa Ana, el día 26 del corriente, desde las ocho en adelante, recibirán el estipendio de diez reales. Su hija ruega á las personas piadosas la tengan presente en sus oraciones.

— **Espectáculos.**

— **TEATRO PRINCIPAL.**

— *Compañía cómico-lírica dirigida por el primer actor don Julio Ruiz*

— **Funciones por horas.**

— A las ocho menos cuarto. — La zarzuela en un acto y cinco cuadros, *De Madrid á Paris.*

— A las nueve menos cuarto. — El juguete cómico en un acto, *De gustos no hay nada escrito.*

— A las diez menos cuarto. — La zarzuela en un acto, *Niña Pancha.*

— A las once menos cuarto. — La zarzuela en un acto, *Certamen Nacional.*

— *Precios por función.*

— Palcos y plateas sin entrada, 1 peseta.

— Butaca con entrada, 50 céntimos.

— Anfiteatro y delantera con idem 30.

— Entrada principal 25. — Idem de paraiso 15.

— **BOLSA DE MADRID.**

— *Cotización del 22 de Febrero.*

— Consolidado interior, 75'10

— Amortizable, 88'90

— Billetes hipotecarios de Cuba, 106'75

— Acciones del Banco, 388'00

— **ULTIMA HORA**

— **SERVICIO TELEGRÁFICO PAROQUIAL**

— del "Diario de Córdoba,"

— Telegrama de la Agencia Fabra

— Madrid 24 (4'30 t.)

— Su Magestad el Rey se encuentra ligeramente resfriado.

— Siguese discutiendo hoy en el Congreso sobre el proyecto de ley de sufragio.

— Se han producido grandes nevadas en las provincias del Norte, ocasionando inundaciones en Arizona.

— En Roma se ha sentido un terremoto.

— *Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.*

